KFPおやじパトロール通信





安全・安心な登下校を目指して

●登校時の様子と注意点

鵠洋小学校の通学路は、中岡方面(藤が谷1,2,3丁目、松が岡1,2,3丁目、桜が岡2丁目ほか)、本鵠沼駅方面(桜が岡1,3,4丁目ほか)、プール側方面(松が岡4,5丁目、本鵠沼3丁目、鵠沼海岸6丁目ほ

か)に大別できます。

また、市内公立小学校としては3番目に児童数が多く、1000人を超える児童の約5割が中岡方面、約3割が本鵠沼駅方面、約2割がプール側方面から登校します。

学校付近での登校のピークは7時50分から8時10分で、最も早く登校する児童は、7時35分頃、遅い児童は8時半過ぎとなり、ほぼ1時間の幅の中で登校しています。

特徴として、2・3年生、1年生、4・5・6年生の順に登校している傾向で、特に男女に差はないようです。8時30分までに登校という事で、寄り道せずに、白線側(路側帯)がある道路では列を成して歩いていますが、白線が無い箇所、車の通りが少ない箇所では、右側通行が徹底されていない場合や、道路一杯に広がって歩いている事もあり、学校、ご家庭からの指導を願いします。特に雨の日は車の往来も増え、注意が必要です。

また、湘南学園の児童、生徒も同じ通学路を利用し、特に小田急線と江ノ電の電車が到着するたびに、鵠洋の児童の列と共に多くなるので、通学ピーク時は車やバイク、自転車を利用する方の配慮も必要です。車での送迎についても特別な場合を除いて控えていただければと思います。





登校風景

●下校時の様子と注意点

下校時間は学年によって異なりますが、通常(給食あり)低学年で13時過ぎないし14時から、高学年で15時前後と約1~2時間の幅がありますが、午前授業などの一斉下校の際は、20~30分程度の間に全生徒が下校し、中岡交差点から湘南学園に掛けて、はす池児童クラブの児童も加わり600人近い児童が通りますので、児童自身はもちろん、車の運転に注意が必要です。また、中岡交差点の信号機は、7時、9時、13時を境に通行時間が変化し、午前下校時は、横断時間が短縮しているため、一度に横断出来る人数も限られ、渡りされずに道一杯に広がって待機という場面もよく見かけられます。時折待ちされずに信号無視をする児童もいますので、ドライバーの方は中岡信号機付近は細心の注意が必要です。

中岡交差点では平成22年に入って既に2件の接触事故を確認しています。一件はトラックがスピードを落としきれずに左折した際、傾いた荷室が2軒の塀に接触しました。バス通り側に待機車輌がなかったため、人身事故に至りませんでした。もう一件は車輌同士の当て逃げ事故です。また信号機に関しては季節や時間帯よって日光が差し込んで見えにくい事があり、LED化してほしいという要望も毎年出しています。

その他、下校時は低学年を中心に急に走り出す児童をよく見かけます。走っていて 急に方向転換する子もいますので、見通しの悪い交差点や交通量の多い道路では 注意が必要です。



雨天の下校時は要注意

今年も4月に新1年生が入学します。学校に慣れてくる5月頃から下校時に通学路からはずれる事や道草も多々あります。帰宅まで一時間というケースも時折ありますので、真っ直ぐに帰るようご指導お願いします。また、全学年共通して下校時は、勉強から解放され、気持ちも弛み、交通事故につながる事も登校時より多くなるので、徹底した指導をお願い致します。

●湘南学園小学校の建て替え工事

2004年に湘南学園中学校と高等学校の校舎とグランドがリニューアルされましたが、2010年3月から2012年8月まで小学校の建て替え工事が行われます。

工事車両は藤沢方面からバス通り、中岡交差点を左折してS字カーブを抜け、グランド角を右折して建設現場に入るとの事です。原則日曜日は休工し、工事車輌の出入りは月~土曜の登校時を避けた午前9時以降からになります。工期中は児童・生徒、一般の歩行者、通行車輌等への安全確保のために要所に警備員を配置します。工事関係車輌も注意して走行すると思いますが、下校時や外出の際は、気を付けて下さい。



手前のグランドに新校舎建築

●不審な声掛け、つきまとい、ちかん、公然わいせつ等にご注意下さい

陽気が暖かくなると、不審な声掛け、つきまとい、ちかんや公然わいせつ(露出)などの女児、女子生徒を狙った事案の発生件数が増加します。鵠沼地区でも警察や自治会、青少協などのパトロールに加え、三校のKFPもパトロールを行っていますが、かい潜るように毎年事案が発生しています。不審な声掛けと公然わいせつは日中に、つきまとい、ちかんは下校時から日没頃に起こる傾向があります。2月には鵠沼中学校おやじの会のパトロール中に女子高生から「助けて!!」というような相談も受けています。犯行は同じ時間帯に続けて起こる事もあり、再犯を起こさせないためにも、被害に遭いそうになったり、目撃したりした場合は、速やかに警察に連絡して下さい。次に学校、KFPなどにもお知らせ下さい。

●登下校を見守る保護者と地域の皆さん

校外委員の働きかけで、中岡交差点には毎朝、保護者のお母さんやお父さんが登校指導に来ています。また新学期からは新入生登校指導で、要所要所に横断旗を持った保護者が隔日に登校指導に出ています。KFPも登下校

指導を行っていますが、毎月1日と15日には藤沢市交通安全協会の指導員さんや鵠沼地区交通安全母の会の会員さんも、児童・生徒が安全に登校できるよう見守っています。また、おはようボランティアさんが児童・生徒へのあいさつと見守り活動を行っています。その他に、毎週火曜の下校時に五友会の防犯パトロール隊が、月曜日には青少協の指導員さんと協力会員さんも見守り活動を行っています。





おはようボランティアの高橋さん

指導員の内山さん

●安全みまもりたい

鵠沼中学校区三者連携推進事業(鵠沼ふれあいトライアングル)では、この春から日常生活の中で、地域の子どもたちを「いつでも」「だれでも」「どこでも」で犯罪や事故から守るために「安全みまものたい」活動を実施することになりました。散歩やお買い物などでお出かけの際に子どもたちを見守って下さる方を募集しています。

事前に活動できる小学校区、活動できる時間などを申請し、ワッペンを着用して、児童・生徒の見守りや挨拶等の声掛け、事故や事件を目撃した場合は警察署への連絡が主な活動内容で、動く子ども110番といった感じです。ワッペンを付けている方が街のあちこちにいる事で、子どもたちへの安心感が増し、犯罪への抑止力に繋がります。基本的に個人活動で、児童、生徒の登下校時の時間帯をはじめ、日常生活の中で活動します。

ご協力いただける方は、鵠沼公民館に備え付けの申請書にてお申し込み下さい。



みまもりたいワッペン

●6年生のみなさんへ

6年生のみなさんも、当番で、正門や給食室前で「おはようございます」の声掛け運動をしていましたね。 下級生の中には恥ずかしそうにしていた子もいましたが、とっても嬉しそうでしたよ!! お疲れさまでした。

まもなく卒業、そして中学に進学ですね。中学校では新しい仲間との学校生活となります。お互いを理解し仲良く気持ちの良い毎日を過ごして下さい。これからも地域の方々が皆さんことを見守っていますので、道で出会ったら挨拶しあいましょう。

卒業前にみなさんの手作りビスケットをKFPのお父さん方と食べました。とても美味しかったです。感謝の気持ち、とても嬉しくお腹も心も温く満たされました。ありがとうございます。